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特首選戰愈來
愈明朗，已經變
成建制派與反對

派兩陣對壘的局面。為了力撐選情不利的曾
俊華，反對派正在全力整合，一方面圖綑綁
300多張「泛民」選委票，另一方面開動所
有機器為曾俊華助選。
日前反對派金主、壹傳媒集團創辦人黎智
英更在《蘋果日報》撰文大力攻擊胡國興，
指他與另一名激進反對派人士韓連山是「內
鬼」，胡國興之前「從來未為『泛民』講過
一句好話」，又以其子胡雅倫是廣東省茂名

市政協委員、其助選團「主幹」鍾瑞珍曾是
民建聯立法會議員葛珮帆的助理為例，質疑
他的背景。黎智英及後更筆鋒一轉，炮打
《蘋果日報》的評論版編輯「天真無邪」，
不時把版面給予韓連山發表似是而非的言
論，「胡說八道！」云云。
黎智英這篇「殺氣騰騰」的文章頗值得玩

味。首先他對於胡國興、韓連山的攻擊並不
出奇，原因是胡國興愈戰愈勇，對曾俊華構
成愈來愈大的威脅，黎智英赤膊上陣，既說
明胡國興已成為反對派的頭號眼中釘，必須
除之而後快，更藉此向其他反對派政黨發出

警告，絕對不能支持胡國興，否則就是與黎
智英及其背後老闆對着幹，針對的顯然就是
公民黨等人。
黎智英是反對派金主，也是外國勢力在香

港的主要代理人。他現在公開撐曾俊華，而
且親身上陣迫令反對派選委歸邊，說明了什
麼？說明曾俊華不但是反對派的代表，更是
黎智英幕後勢力所屬意的人選。黎智英是什
麼人、代表的是什麼勢力？市民都十分清
楚，現在黎智英全力支持曾俊華，甚至不惜
猛烈炮轟胡國興，顯然是收到了最高指示，
必須全面動員，所以陳方安生走出來、李柱

銘走出來，黎智英也走出來，以手上的政治
籌碼孤注一擲投向曾俊華。曾俊華的政治光
譜至此已經十分清楚，正式宣佈「黃」袍加
身。
有趣的是，黎智英不但打胡、韓，更向

《蘋果日報》開火，指其評論版編輯胡亂
刊出文章，變相支持胡國興云云。黎智英
是《蘋果日報》的老闆，現在竟然走出來
公開批評旗下員工，原因只有一個，就是
在《蘋果日報》內部，都有不少人不認同
黎智英撐曾俊華的立場。原因不難理解，
一份多年來都批評曾俊華「廢」的報章，
突然改為肉麻吹捧他是「香港救星」，
《蘋果》編輯也是人，也有羞恥之心，不
是所有人都可以如黎智英、李柱銘以及民
主黨之流可突然變臉。所以對於老闆的指
示一直採取陽奉陰違態度，在吹捧曾俊華

之餘，也讓一些激進的聲音在《蘋果》出
現，以示不滿。
然而，就是這樣一點不同的聲音，黎智
英也不能接受，要公開「炮打司令部」，
原因是在黎智英眼中，《蘋果日報》只是
政治工具，現在主子已經發出了動員令，
《蘋果日報》自然要全面配合，怎可能有
不同聲音？所以，他才要公開炮轟，目的
就是要製造「一言堂」，不但在反對派內
要統一思想，在《蘋果日報》更要一個立
場，這就是黎智英的「民主精神」。所以
說，特首選舉已經明朗化，就是建制派與
反對派的兩陣對壘，也是中央與西方反華
勢力的一場重大角力。黎智英愈賣力，愈
反映外國勢力染指特首的野心。管治權之
爭沒有妥協餘地，曾俊華「黃」袍加身，
意味選舉大局已定。

黎智英孤注一擲 曾俊華「黃」袍加身
郭中行 資深評論員
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梁振英當選全國政協副主席顯示中央對港高度重視

梁振英高票當選全國政協副主席，
一方面反映中央無論任何時刻，都一
如既往地支持及推動香港的發展，另
一方面說明，中央把香港放在一個重
要的戰略地位，香港得到國家的充分
支持，前途光明且充滿希望。梁振英
任內貢獻良多，對維護國家主權、
安全與統一，維護香港繁榮穩定盡
職盡責、鞠躬盡瘁，作出巨大貢
獻。

梁振英為國為港貢獻良多
香港作為處於祖國南方的一個島嶼，

經過百多年的發展，成為「東方明
珠」、亞洲國際金融都會。雖然香港只
有730萬人，佔全國人口不足1%，而
且由於國家迅速發展，香港目前的
GDP佔全國經濟總量僅3%，但是，由
於「一國兩制」的制度優勢，香港在國
家的發展中仍具有獨特和重要的地位。

如今，香港同時有兩名全國政協副主
席，說明香港將在國家事務中有更多的
參與機會，「一國兩制」的優勢將在不
斷的實踐中顯現出來，不斷鞏固，為香
港的發展注入源源動力。
梁振英生於香港，於英國留學畢業

後，回香港開展個人事業，同時積極參
加社會事務。從上世紀80年代初開
始，年輕的梁振英已在政壇嶄露頭角，
其後更參與到香港回歸以及基本法起草

等事宜。80年代末，梁振英曾被評為
「香港十大傑出青年」，出任香港基本
法諮詢委員會的秘書長，以及香港特區
籌備委員會副主任等公職。
2012年3月，梁振英當選香港第四屆
行政長官。面臨諸多困難和挑戰，承受
巨大壓力，梁振英迎難而上，帶領港人
發展經濟、改善民生，在土地房屋、安
老扶貧、創新科技、基建交通等方面都
取得有目共睹的成績，維持了香港作為
世界最自由經濟體的優勢。而在反「佔
中」、遏「港獨」的鬥爭中，尤其是在
關鍵時刻愛國愛港立場堅定、態度鮮
明，堅定不移反「佔中」、遏「港
獨」，成功守護了國家及香港的共同利
益。

促進兩地融合 助港把握機遇
梁振英當選全國政協副主席，對香港

發展產生積極的推動
作用。首先，將有力
推動「一國兩制」在
香港的全面、正確落
實。其次，也有利於
香港融入內地發展，
搭上國家經濟中高速
發展的快車。
當前香港的發展仍存在雜音，政府施

政面臨不少阻力。香港的發展需要各界
共同合作，勇往直前；需要中央給予一
如既往的大力支持。
我們相信，梁振英當選全國政協副主

席，可以加強兩地的溝通、交流、融
合，從中央層次為香港爭取更大的支
持，推動香港與內地全方位合作，在國
家「十三五」規劃、「一帶一路」戰略
實施中，發揮香港的獨特作用，把握更
大的機遇。

在全國政協十二屆五次會議閉幕會上，香港行政長官梁振英高票當選為全國政協副主席，可謂實

至名歸。早在上星期的全國政協主席會議審議人事事項及常委會會議當中，有關提名審議以294票贊

成、兩票棄權，通過提名梁振英為全國政協副主席的候選人，也是今屆唯一的候選人。當時全國政

協常委陳永棋就指出，提名梁振英任政協副主席，是基於他對香港的貢獻，特別是在反「佔中」中

秉持的堅定立場，及堅定制止「港獨」上的表現。如今梁振英以壓倒性票數當選，有兩位香港人同

時任政協副主席，充分顯示中央對香港的高度重視，對香港繁榮穩定肯定是大喜事、大好事。

張學修 全國政協委員 香港中華出入口商會會長

青民工作有突破
擴服務層迎換屆

青民主席顏汶羽及副主席招文亮、林琳
及張思穎昨日與傳媒茶敘。顏汶羽介

紹指，青民會員數目由剛成立時的1,400多
人，增加至目前的1,659人，「青民之友」
就有488人，而現屆青民在兩年間共舉行了
近300場活動。

晤官談政 冀減網發信息限制
他特別提及數項活動，包括邀請司局長

出席飯局及其他活動，讓青年從電視以外接
觸官員，有機會向官員直接提問及表達訴
求，也可親耳聽到官員講解政策，並笑指環
境局局長黃錦星曾與他們遠足，以介紹「山

野無痕」、即不要遺留廢物的概念，原訂
45分鐘，最後卻走了3個小時，相對年輕的
自己已經吃不消，但黃錦星依然未臉紅氣
喘。
為培養年輕政治人才，顏汶羽指現屆青

民也開展了「青民沙龍」的工作，由張思穎
帶領的青民辯論隊提拔十多人，每兩星期聚
會一次，有時是實地考察，有時是開會商討
政策，以發掘有潛質者，更增加與大學的政
治、公共行政學系交流，如曾帶領嶺南大學
學生到深圳前海考察。
不過，青民慨嘆受政黨身份所限，往往
要在民建聯有派人參與的選舉期間暫停工

作，以現屆為例，分別要在前年區議會選
舉、去年立法會新界東補選及換屆選舉暫
停各3個月，兩年內已不見了9個月，加上
就連青年常用的facebook也要避免使用，
對工作造成一定阻礙，呼籲當局更新選舉
法例，放寬政黨及政團在網上發佈信息的
限制。

被問到會否「冧莊」，顏汶羽笑言「睇
吓（民建聯）主席再委唔委任我」，因民建
聯正值改選中委，下月會舉行改選後的中委
會會議，選出中常委及正副主席等領導層，
最後將由民建聯主席在會上委任18區支部
及青民的主席，如果領導層滿意現屆青民的
工作，並認為他勝任，他會繼續做下去。

香港文匯報訊（記者 朱朗文）青年民建聯即將換屆，多名成員昨日

與傳媒茶敘，回顧過去兩年的工作，包括舉行近300場活動，涵蓋實

習計劃、交流活動以至與政商名人聚會等，為青年提供增廣見聞的機

會，並且將成員分工由五大選區改為政策研究、工商專業、校園、維

繫會員及地區事務等工作範疇，以擴闊服務層面，形容現屆的工作是

突破性。青民主席顏汶羽表示，如果民建聯領導層滿意現屆青民的工

作，並認為他勝任，他會繼續做下去。

香港文匯報訊（記者 鍾立）為基本法第
二十三條立法是香港特區的憲制責任，應
否在任內履行責任是下任行政長官不能迴
避的問題。香港大學法律學院教授陳文敏
昨日在港大一個論壇上聲稱，香港現行法
例已涵蓋第二十三條規管的範圍，故「實
際上」已完成第二十三條的憲制責任，毋
須「為立法而立法」。經民聯立法會議員
梁美芬反駁，不能只透過普通法去看待第

二十三條立法，特別是在「港獨」思潮蔓
延下，將難以令中央對香港有信心。

陳文敏死撐舊例已完成憲責
香港大學學生會法律學會昨日舉辦法律

論壇，討論下屆行政長官應否為基本法第二
十三條立法。親反對派的陳文敏在論壇上聲
稱，不少港人存在「謬誤」，實情是香港現
行法例已「涵蓋」了第二十三條欲規管的範
圍，「其實已經存在咗百幾年。」
他續稱，1997年7月1日臨立會通過的

《香港回歸條例》，已修改了從前對應英
皇及聯合王國的文字，將所有第二十三條
對應的字眼均轉為中央政府。
他舉例稱，香港現有的《刑事罪行條

例》中的叛逆、叛逆性質等罪行，及《社
團條例》已規管第二十三條涵蓋的範疇，
即叛國、分裂國家及顛覆政權等。基本法
僅列明香港需就第二十三條自行立法，沒
有規限以任何方式立法，香港實際上已履
行第二十三條立法的憲制責任，反指現時

的條例過於嚴苛，不符合基本法，「包括
如果你知道有人要進行叛國行為，是有責
任去告發，否則你都犯罪，應拎去法改會
慢慢研究。」

梁美芬批只靠普通法難治「獨」
梁美芬反駁，當年起草基本法時因未估

計到何時立法及如何落實，存在很大爭議
性，「因為香港的獨有情況，才會出現
『自行立法』，第二十三條的立法是按照
香港的法律及文化去制訂內容。」她強
調，第二十三條立法是必須，並批評陳文
敏只透過普通法去看待事件，「第二十三
條牽涉主權與高度自治間的平衡。」
她續說，過去兩年香港出現「港獨」言
論，為第二十三條立法亦是政治的現實，
否則勢難令中央政府放心，「你話唔做都
得，咁你覺得（中央）信心大咗定細
咗？」她質疑陳文敏的說法，有如將頭埋
入沙堆。2003年未能成功立法是由於當時
缺乏互信，故必須先做好公民教育，向公

眾解釋立法緣由，「做不好就不如唔好
做，要做就要做好基礎工作。」
對於特首候選人胡國興聲稱應先有普選

才就第二十三條立法，梁美芬認為「這是
雞同蛋的問題，如果唔做（第二十三條立
法），中央就有保留。至於如何才是好氣
氛，我認為要由『泛民』議員或『泛民』
的法律界人士去講幾時先合適啦。」她並
隔空反問另一名行政長官候選人曾俊華，
「點樣先是成熟的氣氛？為何（對立法）
咁樂觀呢？係咪要有咩前設條件呢？」
同場的立法會議員何君堯表明，為第二

十三條立法是非常清晰的，法改會亦無討
論必要，「因為不能做任何嘢去違犯現時
基本法的精神，中央政府思維亦不可能只
從香港角度去做。」
同場的公民黨立法會議員郭榮鏗亦認

同，第二十三條立法是不能迴避，不能等
到有普選先做，要做足準備，關鍵在於公
眾是否信任政府，「如不重建互信，第二
十三條無可能立法。」

二十三條不立法 中央難對港有信心

香港文匯報訊（記者 甘瑜）行政會議召集
人林煥光昨日接受電台訪問時，談到行政會
議的內部情況。
他表示，大家在會議期間都暢所欲言，形

容交流直接、坦率，特首梁振英亦從來不會
阻礙成員發言，「你要講幾耐都畀你講」，
故不認為他「一意孤行」。

行會更多政黨代表無壞處
林煥光在訪問中笑說，自己期待4個月後

「回復自由身」，不考慮再入行會，但期望
下屆政府可為行會引入更多政黨代表，加強
雙方溝通，令政策更容易在立法會通過。
不過，由於行會內有保密制度，才令大家

可以暢所欲言，倘引入更多政黨代表，會否
破壞行會的保密制度？他相信不會，又稱加
入行會對「非建制」政黨無壞處。

嘆政治兩極化 懶理理念能力
談到近期的特首選舉，林煥光認為選委應

有兩個重要考慮，分別是候選人的政綱，及
候選人能否連繫中央及團結港人。可惜，現
時政治走向兩極化，經常按「泛民」和「建
制」的政治立場作區分，令特首候選人的個
人質素、理念及能力被擱置。

「拉票電話」民主選舉不罕見
被問及有選委稱收到「拉票電話」，林煥

光認為有關情況在選舉期間出現並不出奇，
正如美國選舉期間，選民亦會收到類似電
話，又形容投票行為複雜，不一定只看個人
看法，或許也會考慮候選人的勝算，「一般
人投票不會投一個必輸的人。」

林煥光爆行會「內幕」：
成員「任講唔嬲」

■■昨日正值昨日正值
林琳林琳（（左二左二））
生日生日，，而張而張
思穎思穎（（右一右一））
及招文亮及招文亮（（右右
二二））同樣也是同樣也是
33月月「「牛一牛一」」，，
顏汶羽十分顏汶羽十分
細心細心，，買來買來
蛋糕與蛋糕與33人慶人慶
祝祝。。
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■林煥光認為
選委應有兩個
重要考慮，分
別是候選人的
政綱，及候選
人能否連繫中
央及團結港
人。

■■梁美芬梁美芬
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